

シユハリ！

東広島市立西条中学校

1学年だより

8、9月号

令和7年8月26日(火)

夏休みが終わりました！

暑い暑い（熱い熱い）夏休みが終わりました。中学校初めての夏休み、充実していましたか？小学校の時とは違い、部活や試験勉強など、やることが盛りだくさんの夏だったことでしょう！休みに入るときは「長い夏休みが来た！」と思っていても、終わってしまうと「あっという間だった」と感じているでしょう。夏の思い出をまた聞かせてくださいね。



明日から前期期末試験！！

夏休みの余韻が冷めやらぬ中ですが、明日から前期期末試験が始まります。皆さん準備は万端でしょうか?? 6月の中間試験で、中学校の試験は小学校のテストのように、何も準備をせずに受けるわけにはいかないことが分かったと思います。どうぞ、しっかり準備をしてから試験を受けてください。

また、試験は試験当日に受験することがとても大切です。もちろん人間ですから、体調を崩すこともあります。そのため、西条中学校では、「後受験」という仕組みを整えています。これは試験当日に体調を崩して試験を受けることが出来なかった生徒に、決まった期間内なら受験をすることを認める仕組みです。しかし、この試験は、登校したその日から未受験の教科の試験をどんどん受けていくことになります。受ける教科の順番も、学校の都合により変更しますから、自分の思い通りの順番にはなりません。「後受験」と聞くと、後からのんびり試験を受けられるような印象がありますが、決してそうではありません。一日6教科の試験は決して楽ではないことはわかりますよね？

そしてなにより、「本番の高校入試には、後受験はない。」ということをよくよく肝に銘じてほしいと思います。公立高校入試の「追試験」は体調不良者のための試験ではありません。



高校入試では、受験当日に、受験会場に本人が行って受験をしなければなりません。出席停止の病気であっても、「別室受験」となります。必ず当日試験を受けることになるのです。つまり、「**試験当日に体調をしっかり整えて試験に臨める自分を作る。**」これが最も大切なことです。試験前はどうしても精神的にもプレッシャーを感じたり、いつもと違う睡眠サイクルになってしまいます。しかし、それに負けてはいけません。勉強とともに、精神的にも強さを育ていきましょう！

試験の日程は次の通りです。あと少し時間はあります。今日できる努力は今日してから試験を受けましょう！

| 8/27 (水) | 8/28 (木) | 8/29 (金) |
|----------|----------|----------|
| 社会 | 理科 | 技家 |
| 国語 | 数学 | 英語 |
| 美術 | 音楽 | 保体 |



教室が泣いています 鉛筆に変えませんか？

ご家庭で「最近文房具（特にシャーペンの芯）の減りが早いな。」と思うことはありませんか？様子を見ていると、**生徒の皆さんは、特にシャーペンの使い方が上手ではありません。芯の入れ方がおかしかったり、芯の出し方が下手だったり、授業中にカチカチカチカチ…と手悪さをして芯が折れたりしています。授業に集中せずに、シャーペン（色ペンもです）の解体に夢中になり、壊してしまう生徒もいます。さらに、折れた芯や短くなった芯を教室の床にポイっと捨てる生徒が少なくありません。**その結果、教室の床は真っ黒です。（生徒のさんは、7月の大掃除で床を徹底的に磨いたのを覚えていますよね？）

もし、ご家庭でシャーペンの芯の減りが早いなと感じられる場合は、どうぞ、小学校の時のように鉛筆に戻してください。中学校ではシャーペンでなければならないというルールはありません。むしろ、試験の時は、シャーペンのように壊れる心配のない、濃く書ける、鉛筆を推奨しています。近年、試験の採点はデジタル化が進んでいます。薄い字、小さい字は損をすることがあります。そういう点からも、どうぞ、鉛筆の使用を検討してみてください。

「すぐに消しゴムがなくなる。」という場合、まずは名前を書くことを徹底してください。我々も、授業に行くと教卓に落とし物の消しゴムが置いてあることがよくあります。そして、「誰のですか？」と聞いても、多くの場合持ち主は出てきません。「名前がないので自分のものかわからない」、もしくは、「なくしたことに気づかない」、「なくなったら仕方ないで終わらせて探さない」生徒もいます。どのクラスも教卓の中には消しゴムの落とし物がいくつかあります。人のものを勝手にさわる生徒がいるのもとても気になります。みんなで学校の設備も、自分たちの持ち物も大切にしていきましょう。

夏休みの一コマ～みんなのいない教室では～

「先生たち夏休みの間は休みなんでしょ??」と生徒の皆さんに聞かれことがあります。授業はありませんが、先生たちは授業以外の仕事をしています。例えば、期末試験問題作りや部活動、文化祭に向けての準備、研修会、組曲の練習なんていうこともあります。その中で、「皆さんの教室整備」もしています。皆さんが4月に入学してきて4か月、きれいだった教室は床を中心にとても汚れてしまいました。7月の大掃除でみんなでゴシゴシ磨き上げてきれいにした床を保つために掃除をします。夏休み中に使っていない教室も、なぜか汚くなるのです。休み明けの教室がきれいだった理由は、先生たちが頑張ったからなんです！きれいになった教室で、明日からの試験がんばろう！！



保護者の皆様へ

7月の懇談会には多くの皆さんにご参加いただきました。ありがとうございました。保護者の皆さんのお子さんへの愛情をひしひしと感じる懇談会でした。学校も、生徒を育てるのに必死に取り組んでおります。ご家庭も、学校も「子どもたちが自立して、未来をたくましく生きていける力をつけてほしい。」という願いは一緒だと思います。保護者の皆さんと学校が同じ思い、方向性で生徒の成長を見守っていけたらと願っています。

これから生徒の皆さんはさらに成長をしていきます。その過程で、「これまでこんなことはなかったのに…。」「どうすればいいのだろう…。」と保護者の皆さんのが悩んだり苦しんだりする場面が出てくると思います。そんな時はどうぞ、学校にご連絡ください。専門的な知識を持つスクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーもあります。我々教員も、できる限りのサポートをしていきたいと思っています。

今後もどうぞよろしくお願ひします。

8、9月の予定

| | |
|------------|-----------------|
| 8/26 (火) | 前期後半開始（給食なし） |
| 8/27~29 | 前期期末試験（給食なし） |
| 9/3 (水) | 5時間授業 |
| 9/10~12 | 2年生職場体験学習 |
| 9/15 (月) | 敬老の日 |
| 9/23 (火) | 秋分の日 |
| 9/29 (月) | 全校朝会 |
| 9/30 (火) ~ | 三者懇談（～10/3 (金)） |

